

COMMUNIQUÉ 28 mars 2022

Exposition 2023 des grilles de La Présentation : Les zones humides de la Planèze, un rôle essentiel pour l'attractivité de notre territoire

A l'été 2023, le Pays d'art et d'histoire de Saint-Flour Communauté proposera, dans le cadre de l'exposition annuelle des grilles de La Présentation Notre-Dame à Saint-Flour, une exposition photographique sur les zones humides de la Planèze. Rudy Bueno, photographe travaillant régulièrement avec Yann Arthus Bertrand, mènera à bien ce projet photographique et sera présent à plusieurs reprises sur le territoire, à compter du 27 mars, pour mettre en scène ces espaces essentiels à notre cadre de vie.

Dans le cadre de sa politique d'attractivité, Saint-Flour Communauté poursuit son action en faveur du maintien en l'état et de la valorisation des zones humides de la Planèze. En effet, les élus des communes concernées ont su sensibiliser l'ensemble de leurs collègues du territoire communautaire au nécessaire développement durable des zones humides de la Planèze.

Secteurs d'activité agricole à fort potentiel touristique, ces zones humides jouent un rôle majeur dans l'équilibre hydrologique du territoire depuis les monts du Cantal jusqu'à la vallée de l'Ander. Face au changement climatique qui implique des effets sur la partie amont des cours d'eau, sur la biodiversité, sur le risque inondation... les zones humides d'altitude, ici en zone de montagne, ont un caractère d'éponge et de régulation climatique primordial! La zone humide est source de fourrage pour l'été.

Le maintien des zones humides de La Planèze dans leurs usages actuels est directement lié aux pratiques agricoles qualitatives pour un cadre de vie à haute valeur environnementale.

A travers son reportage photographique, Rudy Bueno, va mettre en avant le rôle essentiel des narses pour le territoire, et en particulier leur faune et leur flore exceptionnelles. Il se rendra sur sites, à plusieurs reprises tout le long de l'année 2022 ainsi qu'en 2023, pour réaliser un reportage photographique au fil des saisons.

Les élus du Bureau exécutif communautaire ainsi que les maires des communes concernées ont accueilli Rudy Bueno lundi 28 mars 2022 à Valuéjols, à l'occasion d'une rencontre conviviale.

Pour sa première visite sur le territoire, du 27 mars au 4 avril 2022, le photographe a prévu plusieurs affûts, afin de capturer les instants de vie de différents oiseaux dans leur milieu naturel : Vanneaux, Courlis, Sarcelles d'hiver, Fuligules Milouins, Grandes Aigrettes, Tariers Pâtre, Bruants des roseaux... Rudy Bueno a programmé plusieurs phases de reportage sur les prochains mois, durant lesquelles il découvrira les narses de la Planèze : la narse de Nouvialle, la narse de Lascols, la narse de Pierrefite ou encore la zone humide de Ribette, etc.

Le Pays d'art et d'histoire proposera en 2022 et en 2023 un programme d'animations autour de ce projet photographique, notamment à destination des publics scolaires, en lien avec les services de Saint-Flour Communauté et les municipalités concernées.

Rudy Bueno est photographe, réalisateur et caméraman. Il travaille régulièrement avec Yann Arthus Bertrand, notamment dans le cadre de son futur film, dont la sortie est prévue prochainement.

Contact presse: Service communication de Saint-Flour Communauté: 04.71.60.53.74 / 78, communication@saintflourco.fr